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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁前往菲律宾宿雾出席第二次亚太区经

济合作组织（亚太经合组织）有关结构改革的部长会议前，在香港国际机场与传

媒的谈话内容： 
 
记者：（关於「光复上水」行动） 
 
商务及经济发展局局长：首先我想谈一谈，今次我是到菲律宾宿雾出席亚太经合

组织有关结构改革的部长级会议……明日上午会和新西兰的部长（新西兰商务兼

消费事务部部长 Paul Goldsmith）开双边会议。刚才你的问题是关於？ 
 
记者：关於「光复上水」行动，会否担心会令内地旅客更加减少？ 
 
商务及经济发展局局长：当然会有一定影响。这段时间内，我们看到旅游业的低

潮受很多因素影响，例如港币汇率强劲，以及亚太区内很多不同市场放宽了签证

（安排），给予内地旅客很多不同优惠，亦看到经济大环境，特别是股市的变动，

亦会影响旅客旅游和购物的意欲，当然这些是外在因素，我们不能控制，这是经

济的大环境。 
 
  但内在因素，我们看到有关，例如有关今日所谓「光复上水」这些激烈的行

动，的确是会影响到，特别是内地来的旅客，他们来港的意欲。我在这里想说，

这些是极不负责的行动，因为进行这些行动的人，其实他们要考虑一下，这些激

烈的行动，是影响香港整体旅游业的发展，经济发展，以及我们旅客之都的形象。

所以，其实他们要考虑一下，他们的行动是有代价的，这些代价是其他人要付出

的。其他人就是我们零售业界有三十四万三千的就业人数，以及饮食业界亦有二

十三万九千的就业人数，所以这些（行动）会影响他们的生计。我认为任何去策

划或者参与这些激烈行动的人士，他们要想一想其他人的生计受到影响。 
 
记者：有些议员要求开放更多自由行城市，会否和中央（政府）商谈？ 
 
商务及经济发展局局长：这段时间我们会与旅游业界和相关业界的代表见面，大

家会想想对香港旅游业前景发展有何意见，以及有何应对措施，这里所有方案我

们都会考虑。我从菲律宾回来后，便会约见相关业界的代表和他们见面。 
 
记者：（关於撤销限奶令） 
 
商务及经济发展局局长：我有留意有关限奶令，以及来港产子的意见。我有留意



有关这些意见。但是这些不是关於旅游的措施。我亦相信相关的政策局要考虑到

整体市民在这方面的诉求和政策方面的考虑，我相信有关的局长在这方面会充份

考虑限奶令何时撤销……高永文局长（食物及卫生局局长）出来说过了，现在不

是时候撤销（限奶令），我相信他会考虑各方面相关因素。我想强调，这些不是

旅游措施，但你亦要想一想，会否有大量的非过夜的旅客因为这些措施会考虑不

来香港，影响有多大，这些是要探讨的因素。 
 
记者：早前特首梁振英在北京与王光亚（国务院港澳事务办公室主任）会面，有

些措施关於反水货客……当局有没有考虑什么措施？ 
 
商务及经济发展局局长：我刚才说过，我结束亚太经合组织会议之后，我就会约

见相关业界听取他们的意见，以及我们有什么长远或者短期应对措施的建议。其

实，关於这些激烈的行动，包括今日「光复上水」的这些行动，最有效的（解决）

方法就是要停止这些活动，以及要发出一个讯息给各地旅客，包括内地旅客，香

港是一个好客之都。这方面，我们会和旅发局（香港旅游发展局）加强有关宣传，

接下来亦有不同的活动，吸引多些优质过夜旅客来香港。 
 
记者：有关「光复上水」行动的看法？ 
 
商务及经济发展局局长：下午这个所谓「光复上水」的行动，我认为是非常不负

责任，因为这些行动有其代价，代价就是影响了香港经济发展和旅游业的发展，

亦影响了其他人的生计，其实这些代价不是发起这些活动或者参与这些活动的人

直接付出，而是其他人付出。所以我认为这是非常不负责任的行动，其实最好的

解决方法，就是发起和参与这些行动的人，尽快结束这些行动。我们亦会和相关

的业界，在未来时间，加强宣传香港好客之都的形象，如果这些激烈行动继续进

行，会抵销我们这方面正面的工作。 
 
记者：想问一问奇妙电视方面，九月十五日就是限期，各方面是否已提交相关资

料？ 
 
商务及经济发展局局长：据我所知，现在通讯事务管理局和奇妙电视有关的负责

人正在商讨和处理余下这些牌照里的条款的工作。他们亦需要在九月十五日前完

成有关的工作。 
 
记者：…… 
 
商务及经济发展局局长：有关限期是九月十五日，所以据我所知，现时仍未完成

所有这些的工作。多谢大家。 
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